politica obrera N° 121 AND VII

10 1. de Carestia

10 1. de Carestia

Desocupadas

Millan de Presos

Miles de Presos

ESTO SOS TIENE QUE ACABARSE



CHECOSLOVAQUIA :

PAGINA 7 y 8

Pronunciarse contra los (Procesos) Antiobreros

COMUNISTA CONDENADO

Imperialismo y
Burocracias contra
Vietnam



INGLATERRA: Hacia la Huelga Politica de Masas

PAGINA

UN CALLEJON SIN SALIDA

EL RETORNO DE PERON

Lanusse inició, ya hace un mes, un jue gon ye peligroso. Condimentado con provocaciones golpistas abiertas invitó públicamente a Perón. a regresar. Los sibaritas del gorilismo y de la gran burguessa expresaron, por medio de su prensa, que el
gobierno militar estaba aniquilando el "mi
to de Perón". En su discurso en el Colegio
Mititar. Lanusse buscóun impacto a fondo:
a Perón, dito, "no le da el cuero".

El sentido de la acción anti-Perón, por parte del gobierno, es el minar la autoridad del Itder justicialista ante las cépulas dirigentes del peronismo: entre los buró-cratas, los neoperonistas, sectores polito cos del partido justicialista. Intenta mositarque perón no les permite acercarse al queso gubernamental, ni a corto ni a largo plazo. Pero el précio que paga la dictadura será, eventualmente, más caro, porque acentía las tendencias desintegradoras en el movimiento hurgués que ha permitido el control político de la mayorfa de la clase obrera, y del que ésta se éstá independizando.

La respuesta de Perón fue ratificar de que no tiene "seguridades" para el caso de volver. Esto, que repiten puntualmente to, dos los peronistas, supone que el enemigo gorila debería encargarse de resolver al problema del retorno de Perón, un evidente reconocimiento de que no piensa apoyarse en la movilización revolucionaria de las ma sas. No hubiera puesto a Rucci-Coria en la CCT si se le hubiera ocurrido recurrir al guna vez a tal movilización.

Jorge Antonio, en la revista Primera Plana del 11 de julio, fue el que puso los puntos sobre las les. Para él, "el 25 de a gosto no es un plazo". "No se trata, sola-"el 25 de a mente, dice, de preservar su vida. Se tra ta sustancialmente de preservar la integri dad de un movimiento político del cual depende el destino de la Nación. Se trata de evitar que el justicialismo se hunda como el resto del país, incluído el gobierno, en el caos y la anarquia". Esto es bien pero bien claro. Lanusse no puede garantizar que el retorno no desate un golpe y una agu dización de la lucha de clases; por esto el peronismo correría el riesgo de desintegrarse si Perón acepta el reto de volver. Es evidente que Jorge Anton o sabe que la movilización obrera, en una situación como la descrita, impedirá cualquier solución de compromiso con el imperialismo y de con servación del Estado burgués; para la bur guesía será el "caos y la anarquía"

La revista mencionada, sin embargo, a firma que "luche y vuelve", como si hasta abora las masas argentinas hubieran esta do jugando al balero, identicas expresiones se escucharon en el acto peronista de Mata dero. Pero Perón ya dijo que su regreso no deberá provocar una revolución" de las masas "sino para alcanzar la "pacificación na cional", con los viejos enemigos.

Por el lado de la izquierda, el manipula dor Jorge Abelardo Ramos insiste en que Perón "es la síntesis de la soberanía pepular", que "si llegase ante s del 25 de agosto sería ases inado" (como seve la "soberanía popular" aquí no vale un centavo, sería in capaz de defenderse con las masas), y "sí acepta la proscripción y aconseja votar. La nusse vence", lo que, en castellano, significa que debe volver (por lo que sería asesinado, y sigue como el cuento de la buena pipa).

En realidad, Perón busca estructurar su eventual retorno mediante un acuerdo con el ejército, que evite la collisión de las ma sas contra éste, para reestructurar una po Hitca de tipo bonapartista (concesiones a las masas para recomponer al Estado bur gués). Pero las contradicciones en que se debate la gran burguesía son muy agudas, se ve oblígada a exigencias intolerables respecto a las aspiraciones y movilización de trabajadores, desde el "cordobazo". Some tido a dos fuegos, gorllag y proletariado, el peronismo está buscando desesperadamente un punto intermedio de conciliación.

La juventud debe realizar su unión con el proletariado

GALIMBERTI, O LA HOSTILIDAD A LAS ORGANIZACIONES OBRERAS

Hace muy poco, en un reportaje de la re vista Panorama. Galimbarti le die el reco nocimiento solidario al gangeter Rogelio Co ria, al decir que "si Coria vive. física y po litcamente, se debe a que se ha subordina do al General Perón". A pesar de la claridad. algunos dudaron de que la intección del concejho del lider juvenil peronista fuera el de identificarse con el burócrata sindical.

Ahora, en un reportaje de Primera Pla. se puede apreciar mejor el rechazo de Galimberti hacia las organizaciones obreras y su justificación de las capitulaciones de la burocracia sinidical peronista. De Recho, nuevamente, el aval a los Rucci y a los Coria, aunque barnizado, esta vez, con el lenguaje ultraizquierdista de las llamadas "formaciones especiales"

Para Gallimberti, "tratar de convertir al sindicato enel germen de una organiza ción revolucionaria de masa es una ingenuidad que nosotros no estamos dispuestos a cometer". "A lo sumo pueden existir sindicatos para negociar -mejor o peor-convenios colectivos de trabajo pero nada mas". "En la medida que se agota la post pilidad de la burcoracia de ser expresión de la clase obrera, ésta tenderá a emmartar su lucha en organizaciones de base que tengan relación directa con el Ejército poronista que está construyendo el movimien

to en su conjunto". El blanco de todo este ampuloso análisis, nada nuevo, es diluir la fisonomía clasista del proletariado en el famoso ejército peronista, cuya doctrina es la colaboración de clases y su dirección u na otra burocracia, de tipo pequeño burgués.

Cuando Galimberti habla de organizacio nos "revolucionarias" evita precisara de que para él se trata no de la revolución proletaria, sino de una revolución nacional dirigida por la burguesía o por la pequeña burguesía. Es obvio entonces que prefiera el "ejército peronista", de carácter policlasista, alas organizaciones de clase del proletariado, ontre los cuales se encuentran los sindicatos. Galimberti se cuida de no decir explicitamente que su propósito es colocar al proletariado on de la carácter polica el colocar al proletariado ajo una dirección que la es entraío.

Desde la revolución bolchevique de 1917 la clase obrera mundial ha incorporado la organización de tipo soviética al arsenal de su lucha contra el capitalismo, es decir, su estructuración como poder político inde pendiente agrupando al conjunto de las masas. La Asamblea Popular boliviana reafirmó la vigencia de los soviets, como el órgano del poder obrero. Los sindicatos pueden adquirtu ma fisonomía soviética, de poder, en determinadas circunstancias, como ocurrió en 1952 con la Central Obrera Boocurrió en 1952 con la Central Obrera Bo

liviana. Al márgen de ésto, toda la experien cia histórica ha demostrado que han sido en muchísimas oportunidades el canal objetivo de gigantescas movilizaciones obreras, como por ejemplo el "cordobazo" argentino.

La III Internacional y el programa de fun dación de la IV plantearon claramente los ilmites de los sindicatos frente a una irrup ción profunda de los trabajadores. Señala ron que, en última instancia, es su dirección burocrática el freno fundamental para que se transformen en verdaderos ejes re volucionarios del proletariado. Plantearon por eso que la democracia e independencia de los sindicatos depende de la estructura ción de una dirección revolucionaria.

Galimberti (estamos obligados a hacer la comparación alirma, por el contrario, que los obreros deben ser apartados de los sindicatos, que deberfan quedar como cotos reservados de la burocracía, para negociar incluso "malos convenios". Exactamente lo que desearía Corlay en definitiva el capita lismo todo. Esterlitzar. primero, para li lismo todo. Esterlitzar. primero, para li cuidar, después, las grandes organizaciones de masas del proletariado. En eso es fan empeñados Lanusses y Rucci. y Peróci despolítizar al proletariado, transformar sus organizaciones en apéndices del estado, con un módico uso, quizás, de la "justicia social"!

LA SITUACION POLITICA

LANUSSE EN LA PROVOGACION GOLPISTA

■ Los atacues o los partidos burgueses, tiros por elevación contra la clase obrero.

■ El chantaje golpista.
■ Escalada e intervención contra la C.G.T

■ Política obrero incependiente y plan de lucha

La semana política estuvo, esta vez, do minada por el discurso que Lanusse pronun ció el jueves 27 ante mil cien oficiales del ejército. En los dias siguientes, los diarios abundaron con los pronunciamientos de los distintos frentes y partidos, o con la dificul tad que algunos tenfan para fijar su posición El hecho insólito, sin embargo, fue que nin gún diaricadvirtió que la CGT no emitió do cumento alguno frente a un discurso que ame nazó con la intervención lisa y flana de la Central Obreray con la disolución eyentual de las organizaciones sindicales. Se verifi ca así que la despolitización de los trabaja dores que se pretende, no es sino un inten to de embanderar a la burocracia con la po litica oficial.

La mayoría, o quizás la totalidad, de los comentaristas políticos desgajaron las pala bras del milico que ocupa la Rosada en bus ca de las claves que les permitiera descu brir las nuevas rupturas y alianzas entre los partidos burgueses y con el gobierno como resultado de ese discurso. Se lanzaron va rias hipótesis; el posible apoyo electoral del peronismo a un candidato radical en el mar co de la Hora del Pueblo (esta versión la bi cieron correrlos demoprogresistas y los go rilas independientes); la elaboración de un miniacuerdo" entre radicales, partidos pro vinciales neoperonistas y sectores de la bu rocracia sindical, en reemplazo del"gran a cuerdo" y, finalmente, la posibilidad de la "abstención revolucionaria" por parte de Pe rón.

LOS DETALLES NO CORREN

El error fundamental de estos análisis consiste en escamotear el hecho de que el discurso de Lanusse es un manotazo deses perado (de ahí la gama de provocaciones que contiene) ante el colosal aislamiento de la dictadura por la crisis social y el ascen so de la lucha de los explotados. Las espe culaciones sobre la variedad de alianzas e lectorales no son más que castillos en el ai re, que no aportan un milímetro a la búsque da de una recomposición del Estado burgués por parte de los partidos y del ejército. Es que los comentaristas políticos y los políti cos que los inspiran son incapaces de captar el sentido fundamental del pronunciamiento del alto mando militar: es decir, su intento de imponerse por vía de la fuerza. con otro golpe de estado, sobre el conjunto de las fuerzas que expresan a la democracia burguesa en el país. Y, por sobre todo, contra la clase obrera.

Solo porque aúnno se siente con fuerzas y con posibilidades para abrasar directamente el camino de un nuevo golpe, lleno de peligros por la respuesta que podrá recibir de los trabajadores, es que Lamasse de jó todavía márgenes para un acuordo intor burgués negociado, cada ver más chico.

Lamese fue claro: "Las FF.AA., responsables de este proceso iniciado en 1966, no podrán ni serán, por ninguna causá, las que permitano a cepten una nueva aventura. Y ante esa posibilidad sabremos dar., con el puello, la solución que más econsejen las circunstancias". En síntesis, o un tatu regobierno civil controlado por las FF.AA., incapas de realizar ninguna reivindicadidemocrática y nacional fundamental, o el golpe de estado.

La provocación llenó de goro a los gori las quienes se lamentaron de que el presi denie no hubiera pronunciado el discurso un año antes. El comentarista político de "La Nación" del dómingo 30 tuvo que salir especialmente a asegurar a los partidos burrgue ses quela intención del gobierno, cuando ha bla del "tiempo suplementario" que ticnen los políticos, no sería "una inhabilitación colectira al estilo brasileño". Ciertamente, estás aclaraciones agravan la sospecha e que ses "estilo brasileño" sería una de las alternativas en consideración por los al tos mandos gorilas.

EL ENEMIGO ES LA CLASE OBRERA

Perosilos comentaristas y políticos bur gueses se pierden el los detalles anecdóticos del discurso y sus implicancias, cuál sería, entonces, su eje fundamental? Este eje no niede entenderse sino en el cuadro de la crisis social en ascenso y de la ofensiva de la clase obrera y las masas. Lo que ha resquebrajado el acuerdo ne gociador del gobierno con el peronismo es esto último, y es respecto a la crisis y al ascenso que se dirige el pronunciamiento del presidente mi litar. La colosal carestía, los despidos y la desocuración, el encarcelamiento de los mi litantes populares, todo esto, prepara una nueva explosión que dejaría al gobierno sin salida: sin posibilidad de "acuerdos" y con un mar de fondo extremadamente peligroso para un golpe. Adelantarse a esta nueva ex plosión, preparar un nuevo cuadro represi vo. llegar al golpe si es necesario, contra los trabajadores, ese es el sentido del dis durso yel papel que en el ocupa las referen cias de la CGT.

En esto Lanusse fue aún mucho mas ela no. Punkalidophimeno, que en enero de es te año adrirtió a la CGT contra su interven ción es política (repatimos, el gobierno en tiende esto como cualquier acción dirigida contra la política oficial), que luego, ante la declaración de Rucci en solidaridad con el "mendosaso". congeló los fondos de la Cen tral Obreza por 48 horas desto también es política para el gobierno); y que ahora, en plena escalada, decidió retirarle la persona ría grenial. Qué hará en el futuro? Intorve mitla. Este es el corazón del discurso, la definica exacta, sin eufemismo de "tiempos suplementarios", contra las organizaciones obreras. Lanosse sabe mucho mejor que mu chos izquierdistas que la clave es frenar y aplastar a la clase obrera y a sus organiza ciones. São que será bor estas por donde se canalizará, en un primer momento, la intervención decomjunto del protetariado para terminar con la dictadora, la miseria. la descouración de comitariado para terminar con la dictadora, la miseria. la descouración de comitariado para terminar con la dictadora, la miseria. La

LA MOVILIZACION DEL FROLETARIADO

Anta el aislamiento creciente del cobier no v sus provocaciones desesperadas, co rresponde preguntarse: en qué se sostiene este gobierno? A diferencia de los gobier nos gorilas y semigorilas posteriores a 1955, el gobierno militar no cuenta siquiera. con el apoyo de la clase media antiperonis. ta, cuya sprincipales organizaciones de ma sas (médicos, docentes, empleados) se han pasado al campo de la movilización huelguis tica contra la dictadura, y cuyos sectores mas antiobreros se encuentran neutraliza dos por un colosal escepticismo. El gobier no reposa, en escencia, sobre el apoyo ar mado del ejército, cuya unidad, en proceso de deterioro, no ha sido sacudida aún por el freno impuesto a la clase obrera industrial. Todo el sentido del GAN entre Lanusse y Pe rón ha si do este: impedir la intervención de los obrevos organizados. Y en este sentido el GAh gue: Lanusse y Perón han tenido que dar marcha atras, por el momento, en la concresión de un acuerdo electoral, jus tamente para poder preservar mejor su li bertad de maniobras: Lanusse para reprimir. Perón para conservar su autoridad so han loe masse.

La escencia de la política obrera consis te en fijar, en cada etapa, las consignas y tareasque pongan en pie de movilización in dependiente al proletariado. Estas consig nas son how mas que nunca las referidas al plandeluchahuelguístico por el aumento sa larial, las convenciones de trabajo. la opo sición a los despidos y las libertades sindi cales ydemocráticas. La perspectiva de es talucha es la independencia de las organiza ciones obreras para que discutan y decidan su propia política de clase como caudillo de las masas explotadas. Hay que estructurar los canales de la movilización obrera inde pendiente. Cualquier política que no pasepor aquí ata al proletariado como furgón de cola de La burguesia

AUMENTO DE EMERGENCIA DEL 50%

LA BUROCRACIA EN OTRA TRENZA CAPITULADORA

Los burderatas eggetistas parecieron recordar, por un momento, su calidad de diri gentes de la clase obrera. El miércolas 3 se apersonaron ante San Sebastian para reclamarle un 15 por ciento de aumento sala rial, a partir del 31 de julio, la inmediata convocatoria de las paritarias, el no traslado a los precios de esos eventuales aumentos y la adopción de los "recaudos que impidan el aumento del nivel de desocupación".

Detrás de tanta preocupación, sin embargo, no hay otra cosa que una capitulación desde el principio basta el fín. Este hi lo claudicante arranca desde el mismo mo mento en que una relvindicación de aumentos, que habrían de regir desde el 31 de julio, se peticionan el 3 de agosto, lo que per mite a la patronal postergar su vigencia con el argumento de la dificultad para pagar retroactividades.

Pero la fecha de la presentación del plan teo es solo el comienzo. La cosa sigue con el miserable porcentaje que se solicita. Los burócratas parecen haber dicho: como, según el gobierno, el costo de vida, en los 7 meses de 1972, aumentó el 45 por ciento, y como los salarios fieron incrementados un 15 por ciento en enero y coro 15 por cien

to en mayo, con otro 15 por ciento en agos to le empatamos a la carestía. Se olvidan, simplemente, que con este método el sala rio real está siempre y en todo momento por debajo del aumento del costo de vida, ya que el incremento de enero se hizo en función del deterioro anterior, lo mismo que el de mayo. En realidad, en relación a la suba del costo de vida del 45 por cien to en 1972, la única compensación salarial que hubo fue la de mayo; falta entonces re componer el salario real elevando en un 30 por ciento los salarios nominales. Pero co mo, de todas maneras, desde el ascenso-de Onganía, se viene arrastrando una continua baja del jornal, el reclamo justo es el de: un aumento del 50 por ciento, tal como lo han entendido las organizaciones obreras anticolaboracionista s.

No es ningún misterio que los "descuen tos" que Rucci y Coria le hacen a los capitalistas sobre el salario proletario tienen como propósito el lograr un acuerdo nego ciado con Lanosse y compaña - de manera de evitar la más elemental movilización de los trabajadores. No es casual que no hayan informado al abase sobre la estrategia que piensan aplicar para obtener lo reclamado.

La envergadura de la actitud entregado ra se aprecia en forma notable en la cues tión de la desocupación: estos capataces de la patronal se limitan a plantear que el de sempleo "no aumente", "ya que -dijo Ruccila cifra actual revela una cantidad que duplica el índice normal de desocupación en el país". Así que hay un indice "normal". hay otro que es el doble del "normal" pero no importa, y el reclamo se refiere a que no aumente el índice doble del normal, ¿Y quien se encargará de eso? Pues Lanusse y San Sebastián, los culpables del Indice normal y del duplicado. Que tiene de extra no, entonces, que cuando los periodistas le preguntan a Rucci sobre la posición de la CGT respecto al Consejo Económico y Social, el burócrata diga, por toda respuesta, que no recibieron "invitación formal", con lo que deja abierta la puerta para el colabo racionismo abierto y desenmas carado.

Es otra la respuesta que se elabora des de la base del movimiento obrero, Asambleas generales y paros parciales están co menzando a enfrentar la política de despidos: en Tucumán una vigorosa huelga recla ma el aumento del 40 por ciento. Sobre la base de esta resistencia y combate obreros hayque montar una campaña general de agi tación y organización. Peugeot está empezandola lucha por imponer la escala móvil de horas de trabajo, es decir, ningin des pido, ninguna baja del salario si se reducen las horas trabajadas. Igualmente, hay que imponer el aumento del 50 por ciento y el salario móvil. Todo esto se re sume en la reconquista de las convenciones colectivas yelderecho de huelga impuesto por un plan de lucha de todo el movimiento obrero.

Córdoba:

NO AL AUMENTO

DEL TRANSPORTE

A principios de mes fueron aumentados los boletos del transporte en Córdoba. La tarifa pasó de 37 a 45 pesos y se suprimió el boleto de regreso para los obreros. La medida significa un colosal empuje a la ca restíta en Córdoba y anuncia una oleada similar para todo el país.

El aumento va a baneficiar en forma di recta al núcleo de intereses que domina el sistema de transporte cordobás (estructurado bajo la forma de sociedades anónimas), que no es otro que el de los grandes propie tarios de colectivos, ligados a las concesión narías automotrices y a los pulpos dedicados a la fabribación de domibus: Ford, Morcedes Benz, etc.). Es tos pulpos estan direc tamente interesados en el aumento periódi co de la tasa de ganancias de los grandes transportistas para beneficiarse con la reposición de unidados.

El pueblo usuario, los obreros del volan te, los pequeños transportistas, son, en cam bio, los principales afectados. Los usuarios, porque el sistema es malo (con líneas de escasa frecuencia, que no llega a nume rosos barrios) y caro. Los obreros del vo lante, porque están condenados a "conducir 12 horas continuas para subsistir con un sa lario de 90.000 pesos" (declaraciones de Coordinadora de Centros Vecinales. 18/2/71). Los pequeños transportistas, por que con una unidad y a veces compartida en tre varios dueños, perciben por el alquiler del coche un importe que les significa trabajar a pérdida y vender, finalmente, su om nibus a los grandes propietarios.

En los barrios, en los sindicatos, ha co menzado a florecer la oposición a este anue vo saque o al pueblo. Asambleas barriales han resuelto la oposición al aumento, han organizado ya una marcha con importante concurrencia sobre la Municipalidad.

LA POSICION DE UTA

En este marco la pocición de UTA, que unclea a los obreros del transporte, deja en "banda" la lucha contra el aumento. En un primer momento aunque denunció las provo acciones patronales presionando por el aumento (despidos, suspensiones, atrasos en los pagos), rentinció a la lucha por mantener la actual tarifa. Así es que afirmaba: "Los estudios de costos que realizan autori dades municipales en conjunto con las empresas y la capacidad de éstas últimas parademostrar... sus razones determinarán, en última instancia, si el aumento del bolt os será concedido o no "(La Voz., 18/7/72).

Ahora, la regional de la CGT, cuyo se cretario general es también López, propo ne "el retorno al control estatal sobre los medios de transporte colectivo", pero no plantea mingón plan de lucha contra estos aumentos y otros, como los del pan. Aparentemente, López habría fracasado en ob tener un atumento para su gremió como "compensación" por la pasividad ante la medida tomada.

Entendemos que hay que quebrar la parálisis de la regional reclamando un actopiblico contra el aumento, con les centros secinales, sindicatos, etc. y un plenario con barra que artícule un plan de lucha por la vigencia de las tarifas actuales, por la por manencia del boleto obrero. durante toda la jornada, y por el medio boleto estudian III. Este acto debe seigir la apertura de li bros de las sociedades anónimas por comisiones vecinales, de obreros y pequeños transportistas que saquen a luz las verdade ras ganancias de los patrones, los negocia dos con las concesionarias, las coimas a funcionarios municipales.

LA COORDINADORA VECINAL

La Coordinadora de Centros Vecinales. surgida en la última movilización de la luz, emitió una declaración proponiendo que, pa ra abaratar el servicio, las sociedades ano nimas fueran suplantadas por uma coopera tiva mixta obrero-municipal, ya que la con centración en una sola empresa abarataria les costos, permitiria tener talleres propios de carrozado, bocas propias para ex pendio de combustible, compras masivas de repuestos, etc. Esta posición es solo un intento cooperativista, incapaz de resistir la presión conjunta de los pulpos y el gobierno. Solo la estatización del sistema, respetando la propiedad de aquellos que no tengan más de un vehículo, y el control obrero podrá evitar el sabotaje sistemático desde dentro mismo del estado capitalista.

La burocracia del Smata logito imponer una amplia mayoria de de legados adictos en las elecciones realizadas el viernes 27 en CI TROEN: a un mes y medio de ha ber intervenido a la anterior Comisión Interna opositora.

Les numeroses shetenoiones que en algunas secciones alcanza rona mas del 50%, la reacción es pontanea de varios activistas que con su acción impidieron el fraude en las secciones donde se pre sentaron candidatos combativos. obligando a abrir las urnas en las mismas secciones, o a realizar nuevas elecciones al día siguiente, yel voto masivo contra la can didatura de la burocracia en las po cas secciones donde se presenta ron compañeros combativos, probaron definitivamente que la ausencia de una resistencia obrera contro la intervención burocrética durante más de un mes y medio, no se debió a la falta de disposición de lucha de los compañeros. sino a la capitulación de la anterior Comisión Interna intervenida y de las principales agrupacio nes opositoras, el TAMS y la 26 de julio (peronistas de base)

Para comprender como, a pesar de existir esa voluntad de lacha la burocracia logró consumar su objetivo de regimentar la orga nización sindical en las elecciones hay que analizar lo sucedido.desde que la dirección del SMATA in tervino, a mediados de junio, a la anterior C. Interna y cuerpo de de legados, y como llegó a las elecciones de delegados.

La semana pasada la natronal de Peugeot comunicó la inminen. te cesantía de 600 compañeros que luego ofreció "negociar" por la reducción de un día de trabajo por semana durante 2 me ses (...) La propuesta fue aprobada por el cuerpo de delegados y, luego, ellunes 31, por una asamblea ge neral realizada dentro de la plan

La burocracia del Smata y la Comisión Interna explicaron du rante toda la semana los "beneficios" de la oferta patronal y las "perdidas" de una lucha obrera. Con todo, la asamblea de 4000 compañeros se caracterizó por fuertes críticas a la burocracia y por la ovación con que fueron recibidas las intervenciones que hostigaban a la patronal y planteaban planes de lucha ante el primer despido.

El Frente Coordinador de Lucha y Vanguardia Obrera Mecánica plantearon un plan de movi lización contra los despidos y por la escala móvil de horas de trabajo, esto es; que la reduc-ción de la jornada de trabajo no

CAPITULACION DE LOS OPOSITORES"

Elecciones regimentadas

DIO DE CAPITULACION

La comisión interna anterior aceptó pasivamente la intervención de la burocracia. No impulsó inmediatamente una asamblea general no trató de imponer el re conocimiento patronal de los dele gados, no resistió los traslados y sanciones de los delegados intervenidos, la ofensiva raciona lizadora de la patronal, etc. etc.

Dentro de este cuadro de pasi vidad las elecciones planteaban un problema de ci sivo en relación a la lucha contra ,la intervención:

El llamado electoral expresa mente impedia la presentación de los delegados "sancionados". El profundo repudio que iba a provo car esta digitación permitfa im pulsar petitorios, asambleas de sección que se pronunciaran ma sivamente contra las sanciones y por el derecho de todos los com pañeros a ser candidatos, contra el fraude, la digitación, y por la apertura de las urnas en las mis mas secciones

La movilización de la fábrica tras estos objetivos tenía que ser un verdadero escalón para barrer definitivamente a la intervención

DE LA INTERVENCION A LAS después de 45 días de inmovilida d ELECCIONES: UN MES Y ME- e impedir la digitación burocrática.

> Nada de esto hizo la anterior Com isión Interna, que se adaptó por completo a las condiciones resimentadoras que impuso la bu rotracia, negándose sus miemtres a pelear por su propia pos tulación en las elecciones.

Deigual manera, las agrupaciones enesitores con influencia en la fábrica se acoplaron a la capitulación ante la intervención y sus maniobras.

ETTAMS, apoyando a la ante-rior C. I., "ignoró" las digitaciones, no hizo nada ni frente, a la intervención ni frente a las elecciones digitadas. Hamando a que loga etivietas no sancionados-allí donde puedieran- se presentasen. La agrupación peronista 26 de ju lio, que tampoco hizo nada llamó a abstenerse. facilitando el copamiento huracrática del cuerro de rdelegados.

SE ABREUN NUEVO CAPITUI O EN LA LUCHA DE CITROEN

Las numerosas abstenciones, la resistencia activa al fraude prueban que aunque la burocracia

ha logrado la mayoría del cuerpo de delegados, el repudio antiburocrático de la masa de la fábrion se mantiere finme

Esta oposición entre el apara to sindical hurocrático y propa tronal y las bases de fábrica será el signo decisivo de las futuras lu chac

La empresa tratará de sacar partido de esta situación a muy corto plazo, profundizando la ra cionalización y el ataque contra el activismo antipatronal, mediante sanciones y despidos. La crisis de la industria automotriz y el pro posito de descargarla sobre las espaldas de los trabajadores (los depósitos de Citroen están abarro tirdos de coches) completan un cua dro de inminente ofensiva contra los compañeros de Citroen y profundizan el repudio de toda lafa brica contra los planes patrona les y la complicidad burocráti-

Por este motivo no hoy que de morar un solo instante en la ta rea de unificar a la fábrica y el activismo con un programa de lu cha contra la racionalización las sanciones, los traslados arbitra rios y por la plena vigencia de la democracia sindical para el combate.

Peugeot

Contra los despidos v la **red**uccion del salari**e**

afecte el salario mensual, y por la convocatoria del plenario de delegados. El percoismo de bases, una vez más, se adaptó a la situación: en nombre de un supuesto desánimo de los trabajadores, aceptó la proposición pa tronal

La asamblea dellunes 31, aun que aceptó la propuesta patronal se caracterizó por su combativi dad y por la desconfianza de la base fabril a entraren una lucha abierta conducida por la actual dirección sindical y fabril, Como resultado directo de esto. la burocracia se largos renegociar las condiciones: el miércoles la patronal comunicó el pago del 50% del salario de la jornada que

no se trabaje.

El conflicto de Peugeot no es sino el@mticipo de inminentes despi dos en toda la industria; se rumo rean en Chrysler, General Motors, etc.

La "solución" arribada en Peu geot prueba que la patronal imperialista y la dictadura están a temorizados por el desencadena miento de luchas obreras de en vergadura de los mecánicos. Lo comprobaron en la asamblea cuando los obreros plantearon acciones inmediatas si se produ cen despidos. Muestra además que la consigna de 'no tocar el salario" no solamente es justa

sino posible de arrancar.

De todos modos, esta "solución" no satisface plenamente a los obreros y es transitoria. Si la patronal no "normaliza" sus ventas se largará a un plan de despidos. Por eso, es fundamen tal que el activismo desarrolle una amplia agitación y propagan da por el pago completo del salario y por un plan de acción con tra los despidos. Esta agitación debe extenderse a todo el gremio: asamblea genesal y plenarios de delegados del gremio re solutivos y con barra.

CHECOSLOVAQUIA

ABAJO LOS VERDUGOS DE PRAGA

"LA LUCHA CONTRA LA NORMALIZACION ES UNA PARTE DE LA LUCHA POR EL SOCIALESMO EN EL MUNDO"

Más de 30 dirigentes e intelec tuales comunistas acaban de ser condenados a prisión, entre 1 y 5 años, por la burocracia "norma lizadora" de Husak. En juicios fraguados, que nos hacen recor dar a los "procesos de Moscú", donde fue asesinada la mayorfa de la vieja guardia bolchevique, miembros del Partido Comunista acaban de ser condenados por "ac tividades subversivas". ¿Cuáles fueron estas actividades? Oponer se a la invasión de los tanques ru sos, oponerse a la "normalización" contrarrevolucionaria, cu. yo objetivo era aplastar el rena cimiento de la democracia prole taria. Incapaz de probar esa "ac tividad subversiva", la burocra cia de Husak debió acudir al expediente de los testimonios falsos y acusar, por ejemplo, a Mi lan Hughl ex-miembro del Comi té Central, "de mantener estrechas relaciones con dirigentes del partido hermano de Italia v con comunistas checos instalados en Roma especialmente con Jiri Pelikan, ex-director general de

la televisión checa" (La Opinión, 2-8-72). Con Huebl, fueron con denados Karel Kyncl y Karel Bar tosek, teórico e historiador co-

La represión contra los dirigentes e intelectuales comunistas checos forma parte de los esfuer zos contrarrevolucionarios de Hu sak y Breznev para aniquilar al movimiento proletario independiente de la burocracia. En la úl tima reunión del Pacto de Varso via que tuvo lugar en Praga, Brez nevy Kossinguin criticaron la po lítica de Husak por "insuficiente" y exigieron nuevas medidas.

¿ Cuáles fueron las "nuevas" medidas? La reinscripción esco lar v administrativa en la que a lumnos y empleados debian decla rar sus ideas, las de sus padres. el comportamiento durante la ocupación de tropas rusas. A esto se llamó "pedagogia-clase". Sn objetivo: excluir a los hijos de los

comunistas opuestos a Husak de las escuelas, universidades y em pleos.

El movimiento sindical recibió también la mano "normaliza dora". El 28 de marzo de 1969. ya después de la ocupación del Kremlim, el Congreso Sindical aprobó la puesta en marcha de Conseios Obreros y debatió la ne cesidad de su unificación nacional en un "Consejo Central de Con sejos Obreros". La "normaliza ción" de Husak consistió en la des titución de 65.000 delegados ele gidos democráticamente entre 1968 v 1969. La "normalización" se extendió al Partido: medio mi llón de afiliados fueron expulsa-

Los actuales procesos contra dirigentes e intelectuales checos fueron precedidos por juicios con tra comunistas en las pequeñas

NO AL SECTARISMO ULTRAIZQUIERDISTA

Por una campaña de masas contra los "Procesos"

Existe una opinión ultraiz quierdista que afirma que de be excluirse el reclamo a pro nunciarse a los partidos de la democracia burguesa, en la campafia internacional contra los miserables procesos de Praga. El argumento consis te en que no debemos "apoyar nos" en la burguesia contra la burocracia. Admitir esta posición lleva inevitablemen te a una campaña exclusiva del trotskismo, porque la bu rocracia sindical, la socialdemocracia y el petardismo foguista son variantes de la politica burguesa y pequeñoburguesa. De acuerdo a la o pinión ultraizquierdista debe riase estructurar una campa fia absolutamente inofensiva. Claro que la ultraizquierda sostiene que es preferible es to a caer en un oportunismo de derecha

Pero este peligro no exis te Los trotskistas luchamos por las libertades demócráti can no porque nuestro objeti vo sea la democracia burgue sa, sino para imponer el de recho de la clase obrera a or

ganizarse con el propósito fi nal de acabar con el capitalis mo. Es en función de esta es trategia que buscamos intere sar en la lucha por las liber tades públicas a todas las capas democráticas de la poblacion, que se expresan por medio de partidos burgueses y pequeño-burgueses. Desarrollamos con esto, también la experiencia de esse canse democráticae en relación a la inconsecuen cia de tales partidos respec to a sus propios planteos de mocráticos

La campaña contra los pro cesos fraudulentos forma par te de la lucha internacional por las libertades democráti cas, cuyo desconocimiento en los países dominados por la burocracia va dirigido al aplastamiento de la oposición socialista y bolchevique. Com batimos todo intento de la bur guesia mundial, democrática o fascista, por estructurar un movimiento contrarrevolu cionario contra los Estados obreros. Nuestro reclamo es por la movilización de todas

las capas democráticas de la población que luchan, en los países capitalistas, por las libertades públicas, y es en relación con esto que recla mamos el propunciamiento de los partidos de la democracia burguesa y pequeño-burguesa. Aislar una cosa de la otra no forma parte de la estrategia del trotskismo.

Donde se anida la contrarrevolución no es en la unifi cación internacional de la lu cha por las libertades demo cráticas, sino en los pactos que la burocracia stalinista firma con el imperialismo mundial, y que deja las manos libresa ambas partes pa ra aplastar al proletariado en sus respectivos países. Eso es lo que hacen Brejnev-Husak en Checoslovaquia y la URSS, y lo que hacen Nixon v Lanusse contra el pueblo de Vietnam, contra el movimien to antibélico en los EEUU, y contra las masas argentinas, respectivamente. Adelante, por una campaña de masas contra los procesos misera-



HUSAK

El Ministro de Justicia decla r6 que en 1970 hubo 1800 juicios. y se felicitó por las penas esta-

La hurocracia de Husak, apo ya daen los tanques de la burocra cia del Kremlim, a pesar de la represión, de las condenas, de los atropellos, no puede "norma lizar" Checoslovaquia. "Lo que es muy importante -dice Jiri Pe likan en un reportaje en el perio dico trotskista francés "Informa tions Ouvrieres" - es que, por pri:

mera vez, existe en un país del tro el Hamado de Jiri Pelikan:

"La lucha contra la normaliza

No es el único país donde existe ción en Checoslovaquia no es so una oposición socialista: ella com. lamente un asunto del pueblo che bate en la URSS, en Alemania. coslovaco sino una parte común de la lucha por el socialismo en el mundo entero. Porque la nor malización es un obstáculo, un freno, no colamente en Checoslo vaguia sino también para los mo vimientos revolucionarios de los otros paises". Claro que si:la bu rocracia pretende aplastar a la clase obrera porque su política de coexistencia pacífica depende de impedir la reanudación de la zos internacionales con el prole tariado mundial. Por eso frena en Francia, en Italia, y por eso aplasta en los paises del Este. Pe ro la revolución política ya está en marcha, es imparable, como parte de la revolución socialista

Para tener acceso a la educacion: sostener a Husak y Breznev

En marzo de 1971 se dió a conocer la "Instrucción del Ministerio de Educación Nacional Checoslovaco No 8770-7-34".

Para fundamentareste documento sostuvo J. Ernest, director de ensefianza secundaria del Ministerio de Educación Nacional de Checoslovaquia, el 22-9-71:

"La selección de los candidatos a los estudios secunda riostiene un carácter político pronunciado... Es decisivo saber en que espíritu los padres influencian sus hijos, si sostienen el socialismo, la política actual del P.C. y cua les fueron sus actitudes durante los años 1968-1969. . .

Por último sostuvo que "la apreciación completa de los candidatos" dependerá "de su actitud hacia la evolución después de enero (años 1968-1969), su posición en relación a la Unión Soviética y hacia los otros paises socia-

La Unión Internacional de Estudiantes apoya la "normalización' v la "pedagogía-clase". La FUA debe pronun ciarse contra el engendro contrarrevolucionario.

Este bajo el control de la burocracia stalinista una oposición so

en Hungria y en Butgaria, por e jemplo. . . En Checoslovaquia.em pero, se apova en una base de ma sas, está enraizada. Es por esto que la represión es también mas brutal, al mismo tiempo que es parte integrante de la repre sión en toda Europa del Este". Frente a los atropellos contra revolucionarios de Husak y Brez nev en Checoslovaquia- mientras los yanquis lanzan toneladas y to neladas de bombas sobre Viet nam en el marco del reciente a cuerdo de Moscu- hacemos nues mundial.

La Resistencia Antiburocratica de las Masas

Como ya lo dijimos, la oposición a la "normalización" contrarrevolucionaria tiene un carácter de masas. La fe roz represión obliga a que la resistencia de las masas se manifieste bajolas formas más diversas. La clausura del teatro Za Branon en Praga la semana pasada -por su vin culación con los opositores a Husak- fue un nuevo motivo para expresar el repudio contra la burocracia. En la áltima función los aplausos se prolongaron durante 55 minu tos!, se arrojaron flores al escenario y los actores y tec nicos se mezclaron en abrazos con el público.

Entre la destrucción masiva y las necociaciones de Paris

LOS YANGUIS Y LA BURDERACIA QUIEREN "NORMALIZAR" A VIETNAM

dos métodos de genocidio que los v la ciudad de Hue está a punto yanguis aplican en Vietnam. La de caeren manos delejército de pressa burguesa diaria ya se ve imposibilitada de ocultarlo debi do a la masividad de la guerra te su crisis histórica sin salida "científica" contra la población y el ascenso de masas en todo el vietnamita. "No alcanzo a comprender como cerebros forjados en las mejores universidades han podido utilizar toda la capacidad de sumateria gris para elaborar instrumentos tan diabólicos", sostavo un cirujano norvietnami to Bombas con matralla de niás tico que no pueden detectarse por radioscopia, minúsculas granadas que se incrustan en la carne y estallan en el interior del cuer ner en París mientras martilla po humano. El napalmi (900o-100%) fue reemplazado por el fós blo vietnamita. fore blanco (2000o-3000o) y el magnesio (3900o), Bombas seme jantes a frutas, de acue rdo a la estatura promedio de los vietna mitas, y hombas magnéticas, es tallan por toneladas.

Pero como esto no alcanza na ra doblegar la guerra revolucionaris, la aviación yangui ha comenzado el bombardeo de los di ques, el sistema de riego e hidráulico de Vietnam del Norte Pesa una amenaza inmediata so bre 600.000 personas y, even-15 millones de personas

Ya no tione sentido denunciar namitas acaban de ser derrotadesde estas páginas los refina- das nuevamente, en Quang Tri, liberación. Todas las armas del imperialismo son impotentes an

Pero el imperialismo necesi ta aplazar su derrota en Vietnam para reestructurarso a nivel in ternacional, frenar la radicaliza ción que se expande en todo el globo -también en la propia me trópoli- y recomponer, entonces, su dominación en el sudeste asiá tico. Es esto lo que intenta obte contodo su poderio sobre el pue

Las burocracias rusas y ch nas miran impertérritas la des trucción de su aliado socialista; están jugadas a fondo en lograr una capitulación del FNL y de Vietnami del. Norte ante el impe rialismo, para aplazar el avance de la revolución y preservar. asi, los acuerdos firmados con Nixon: esto es. la coexistencia pacifica. Solo esta criminal pasividad contrarre volucionaria ha ce posible el atrevimiento asesi no de los yanquis. El significado de la coexistencia es claro; tualmente, sobre un conjunto de destrucción en Vietnam, represión en Checoslovaquia.



El imperialismo, el régimen capitalista en pudríción, intenta cobrar su sobrevivencia: en rea lidad, está diciendo que está dis pue stoa barrer con la humanidad para salvar su sistema de explo

Toda esta infame éscalada, sin embargo, no le ha reportado un solo triunfo militar, un solo progreso social, un solo pasó a delante en la perspectiva de estructurar un régimen semicolonial estable. Las tropas survict

La solidaridad con Vistnam solo la despligga el proletariado mundial: la huelga británica, las olas buelguisticas en España, los combates en América Latina, la movilización artiguerra an EEUU., las luchas en Checos lovaquia y Polonia. El ascenso obrero internacional y la lucha solidaria con Vietnam y contra la "coevistencia", solo éstas des truirán la confabulación conjunta del imperialismo y la buro-

Contra la Lev Antisindical

EL PROLETARIADO INGLES MARCHA A LA

HUELGA POLITICA DE MASAS

La mirada del movimiento obrero europeo se clava en Inclaterra. La evolución de las luchas del projeta riado inales merece un examen de primer orden. Los combates que está l'ibrando el movimiento sindica! británico contra el gobierno conservadar illustro el cuadro en que ha inaresado la lucha de clases en Europo. La huelaa portuaria par tiempo inde terminado, contra la racionalización en los muelles, contra la legislación antihuelquistica, en solidaridad con los dirigentes que permanecieron de tenidos, señala la arientación del pro letariado hacia la huelas política de masas. Por vez primera, desde 1926, Inglaterra se hallaba al filo de una descomunal huelga general politica, que fue apresuradamente levantada por los dirigentes de las trade unions, ante la liberación de los cinco lide res portugios proestados. Este gyance hacia la huelao política -contra el Estado capitalista- nace desde la base obrera de los sindicatos, como el metalúrgico, automotriz, gráfico, y otros. La dimensión de este pasa se debe justipreciar, entonces, por referencia a la imposición de la huel ga por parte de las masas que, por su iniciativa, abandonaron su traba jo en salidaridad con los trabajadores portuarios. Al despegar el conflic to el digrio burgués Le Monde excla mó: "La reacción de solidaridad ha sido excepcional. No solo están en huelga los portuarios sino que se su maron los conductores de camiones y otras categorias de trabajadores que se aprestaban a integrarse al movimiento".

En efecto, los obreros gráficos im pidieron la aparición de diarios y re vistas, los mineros de Yorkshire (Ga les) se pronunciaron por el abandono de tareas; asimismo, los metalúrgicas declararon la solidaridad. El potente movimiento síndical inglés ha desple gado una vitalidad de clase que re plantea el cuadro de relaciones entre la clase obrera y la burguesia ingle sa; este replanteo está determinado por un rasgo fundamental: la orienta ción del proletariado, ante la brutal descomposición del capitalismo britá nice y mundial, hacia la imposición de una talida obrera à la crisis in dustrial y financiera.

Esta crisis colocó ya el año ante or al gobierro conservador, cue tie ne una mayoria parlamentaria y se a poya en el aparato estatal, ante la necesidad inaplazable de arrebatar conquistas fundamentales de l'proleta riado británico. La burguesia inglesa sumida en la debacie de la libra y sumida en la debacie de la libra y una prolongación de la industria pe-en un descalabro industrial-financiero sada británica.

de gigantescas proporciones, emitió la ley antihuelga que en anteriores oportunidades ya habi'a intentado aprobar. La legislación antisindical no cayó en el vacio. Ocurre que el mé tado ponía a prueba el papel ganada por el proletgriado en el seno de la sociedad burguesa, su aplicación con creta asestaba al proletariado un rudo galbe. La respuesta sindical fue formi dable: 3 millanes de jamadas perdidos por huelgas en 1967, 4,7 millones en 1968, 10,9 en 1970, 13,5 mi Hones en 1971 y 12,4 en solo cua-tro meses de 1972!

En el curso del año pasado y a principios del presente las huelgas a breras lagraron abatir la política de miseria salarial del gobierno conservador. La minera y la ferroviaria lo graron triunfos importantes que se han constituido en paderosas palanças que impulson, ahora, la huelga política. El movimiento obrero inglés recorrió todo el año anterior el camino de su consolidación sindical trente a la po

Itranal: irrupciona ahora en la movili zación política contra el estada.

Pero la importancia solo puede me dirse en relación al conjunto de la situación obrera en la Europa capita lista en crisis. Las luchas del proleta riado inglés se han colocado a la ca beza, por su profundidad y amplitud de las huelgos políticas a principios de año en España (El Ferzol, Catalu ña, el país vasco), de las huelgas sis temáticas del proletariado italiano en los últimos años, de los luchas de la clase abrera alemana y finalmente de los desplazamientos dentro del poleta riado francés luego del referendum Pompidou. Este cuadro ofrece la auténtica magnitud de la respuesta pro letaria a la descomposición aguda de la burquesta europea. Señala asimismo la tendencia a un enfrentamiento de clase más profundo, el inicia de una etapa de desarrollo prerievalucio nario que coloca como perenteria la fórmula de los Estados Unidos Socia i

zaciones de la clase obrera inglesa se deben entender por referencia a esa perspectiva.

La semana anterior el aobierno con servador se aprestaba a decretar el es tado de emergencia por las consecuen cias de la firme huelga general portuaria. En ésta, que estalló como mo vimiento de solidaridad con los dirigentes detenidos y ahora prosigue con tra la racionalización y el desempleo en el gremio, intervendrian las tro pas. La Opinión del miércoles 3 se ñaló que los soldados, en el estado de emergencia, son utilizados cara proseguir con la descarga de los bar

Es evidente que la lucha de los partuarias no solo choca contra la política de racionalización sino con tra la misma ley antisindical. Esta ley de regimentación sindical del Es tado constituye un arbitraje obliga toria más generalizado que permite a la burquesia intervenir legalmente contra el estallido de la acción di recta. Es, en efecto, la instauración de un tribunal industrial burgués pa ra reglamentar la conducta del mov miento sindical. No es dificil pensar que la situación actual puede disem bocar -ante una respuesta de masos generalizada- en un período donde la burquesia apele a los métodos de represión directa del movimiento sin

POR UNA IRLANDA UNIDA, INDEPENDIENTE Y SOCIALISTA

LOS CONSERVADORES EXTIFNDEN LA GUFRRA EN

No se puede deligar el proceso velgistico en Inglaterra y la desesperoción de su burguesia imperialista de la aguda crisis irlandesa.

El lunes 31 el ejército derribó las arricadas en las ! :rriadas católicas del Dercy y de Belfast. El ejército de ocupación inglés es el mismo que el gobierno conservador amenaza sacar a la calle para reemplazar huelquisas portuarios.

Les leventamientos en masa de los trabajadores y jovenes irlandeses, con tra una opresión intolerable, contra el cercenamiento de las libertades más elementales, contra la super explotación y las misérrimas condi ciones de vida, han sumido en una profunda crisis al aphierno conser vodor. Es que Irlanda, la más vieja colonia del imperialismo inglés, papresenta intereses vitales para la eco nomia del Reino Unido. En realidad. Irlanda del Norte se desarrolló como

En este hecho fundamental radica el interés del Imperialismo inglés en mantener el orden existente en la co lonia; es decir, el sojuzgamiento de las minorias católicas como mano de o bra de reserva, y la lucha a tondo contra la unidad obrera por excima de las divergencias religiosas.

Es en el cuadro de conjunto de la crisis del imperialismo inglés (que ha debido, contra los acuerdos esta blecidos con el conjunto de la bar guesta europea, permitir devaluccio nes de hecho de la libro) que se ubil ca la huelga de los portuarios ingle ses, y la marcha del conjunto del proletariado înglés hacia la huelga política contra el estado capitalista.

La brutal agudización de la lucha de clases en Irlanda ha demostrado la impotencia de la burguesita impe rialista -la más vieja y decadente del mundo- para dar una salida paci fica a la crisis financiera-industrial en que se debate toda la economia del Reino Unido. La exponsión de la guerra civil de Irlanda del Norte a Inglaterra está directamente vincula da can iguales aprestos de la reacción burguesa contra el proletariado

El abatimiento de la política sa larial del partido conservador por las huelaas de las ferroviarios y mizeros durante el año pasado, coincidentes con las triunfas lagrados par los tra bajadores irlandeses contra los confi namientos de militantes antiimperia listas y del IRA (liberación en masa de presos), demuestra que en la ga ción directa del proletaricado metro politano y los explotados coloniales está la base de la lucha contra el capital. El imperialismo inglés se ba te en dos frentes. El proletariado de la metrópoli deberá mirar hacia sus compañeros de la colonia irlandesa como sus más cercanos y seguros amigos.

Los portuarios ingleses y los trabaiadores irlandeses marcan el ca-

NACIONAL BUENOS AIRES

Sugestiva mesa redonda

La picana electrica y la "manzana de las luces"

Los padres del alumnado del colegio Na cional Buenos à ires fueron sacudidos hace poco por un suceso insólito para su cuadro político cotidiano. Sus hijos, les mismes que ellos ten pulcramente envían al "igorio so Colegio de la Patria", destinado a la bur guesfa y a la pequeña burguesfa acomodada, fueron sometidos a los métodos semifascia sa del estado policial, a la Cámara subver siva, del Terror, antro que crefan reservado para la represión exclusiva de los hijos más represión exclusiva de los hijos más representativos del proletariado y de las masas combatientes.

Guiados por elementos conservadores, la A sociación de padres buscó hallar una solu ción al problema(a la que concibe como un retorno a viejos equilibrios capaces de re componer una democracia de campana de cristall, perofracasó en sus gestiones ante las autoridades, aparte de que en todo mo mento de shecho el apoyo irrestricto a la mo vilización estudiantil, que el gobierno que ría, justamente, quebrar. Intentó, entonces, por medio de sus relaciones, una maniobra que, controlando el ascenso estudiantil, in hiba la represión gubernamental, lo que per mitiria reimplantar la "armonia" que nunca debió abandonarse. Su programa contra la picana electrica de Lanusse consiste en im plementar una colaboración de clases que acelere el provecto de hacer de la manzana que tiene uno de sus vértices en Alsina y Bo livar, la "manzana de las luces".

En síntesis, domesticar la radicalización de los secundarios del Buenos Aires, que a vanzan en la estructuración de una Federa ción de masas y en la unión con el proleta riado por medio de la lucha de clasos, para ofrecerla como prenda de paz a la dictadura.

Pero lo que en muchos padres burgueses es una mezcla de sus limitaciones de clase y de su preocupación filial (esta última los lleva en mas de un caso a verdaderas auda cias de solidaridad militante con sus hijos), en los psicopedagoos que eligieron para e laborar el programa conciliador es un claro propósito de anular el ascenso estudiantil, cosa que volvió a corroborarse en la mesa redonda realizada a mediados de julio y que recibió generosa publicidad en la prensa lin telectual! (La Opinión, Panorarak, Prime

ra Hanal. En el lenguaje de los panelistas el objetivo serfa: restablecer la spontant dad del estudiante", "sus vínculos afectivos con el calegio", en lograr "pautas de identi ficación" y recomponer el prestigio y el status" del Nacional Buenos Aires.

La sicoanalista de izquierda Marie Lan



ger felicitá a los padres porque "dando su a poyo a sus chicos dan nucho y exitan así aj tuaciones de extrema violencia", como si tal cosa no fuera el producto del empeciammien to de la dictadora por mantenerse en el poder y alogar la radicalización estudianti. El doctor Kussir, colaboración del my pe dagogicamente represivo Centro Psicopeda gósico del colegio, propuso, con el mismo obetivo, nadamasni nada menos, que "elaborarino delige de disciplina con las mutuss relaciones aria cual la ejecución tenga par ficipacion de algunos prefesores de la institución, pero de todas las partes tambien". Una suerte de santisima trinidad para divi dir el irrefrenable impulso al combato de los secundarios argentinos aspentinos as pentinos pent

Alprofesor Mariscal esto le pareció mag mífico, por, lo que requirió uma "lata desis de imaginación" y "el manejo de técnicas grupales y mevos enfoques". Juan Carlos grupales y mevos enfoques". Juan Carlos Tedesco., finalmente, Rusible general dela mesa redonda, armonizó las exposiciones planteando la lucha contra un sistema que con "su burocratismo, con su desarticula ción total desde el punto de vista de los con tenidos, cen suotvido de las inquietudes ele mentales de los adolecentes es el que está provocando la llamada indisciplina". Como siesto no fuera inevitable en un régimen ba sado en la explotación del hombre por el hombre, que es lo que hay quabolir.

El programa de la mesa redonda no fue otro, endefinitiva, que el de intentar estrac turar un otro polo en el colegio, opuesto al que la TERS busca conformar basado en la lucha de clases, en la organización indepen diente de masas y en la unión con el proleta riado. La misión de la pedagogía revoluciona ria es mostrar el caracter le clase de los métodos imperantes y la sola alternativa de la lucha social y política para sustituirlos, bajo el gobierno obrero. La pedagogía debe demostrar que los intentos educacionales del capitalismo decadente se dirigen a un so lo y fundamental objetivo: parcelizar a la fuerza productiva de la humanidad, al proletariado, reducirlo a una posición de depen dencia aun mayor, superexplotada, despo litizarlo y destruir sus organizaciones (es tas son el mayor esfuerzo material e intelec tual en la sociedad capitalista moderna, por superaria.)

La verdidera "léctura" de la mesa redom da esesa: intento de encubrir con fórmulas seudocientíficas una doctrina de conciliación, que ebstruya la politización del estudiantado, clave de su porvenir, y que los planes gubernamentales afirman que quieren destrutir.

PARO EN FORD

Combativa reacción obrera para impedir otro caso Lauchosky

El jueves 27, a las 19 Hs. fue secuestrado por la policia de Pa checo, dentro de la planta, el com pañero Medina de la sección pin tura. La desaparición del compa fiero puso en inmediato estado de alerta a toda la sección, que exi guió a la patronal una urgente a claración sobre el paradero del compañero bajo amenaza de paro. Luego de varios cabildeos, a las 24 Hs., la patronal comunicó que el compañero estaba detenido en la sub-comisaria, acusado de sa botaje a la empresa por la voladura de un tablero de electricidad que había reconocido participación en el hecho, que existían tes tigos y se negó a suministrar a los compañeros el domicilio de Medina para avisar a su familia Todos estes dates constitutan la imagen de un nuevo caso Law chovsky:ua compafiero obrero de tenido v torturado, declaraciones falsas, complicidad entre la poli

cía y la patronal para avanzar en la intimidación policial antiobre ra. El viernes los companeros del turno tarde resolvieron el paro total contra el consejo de los dele gados de ... esperar. Al paro de pintura se adhirieron las plantas de montaje y e stampado. De no ser liberado el compafiero, hay que profundizar la lucha con una asam blea general conjunta de los dos turnos para que los 4.000 obreros de FORD se movilicen para a rrancar la libertad de Medina, Hay one evigir one case la intimidación policial en Ford. Ni un poli cía más dentro de fábrica. El SMATA debe llamar a urgente ple nario de delegados para resolver la solidaridad de todos los mecá nicos del país con los compañeros. de Ford

Adelante compañeros!! Así se lucha contra la represión!!

LA CANTABRICA

Organizarse para

Al finalizar la conciliación obli, gatria, el delegado despedido, a es paldas de sus compañeros y de los lu chos que se desarrollaron por su rein corporación, ocepto la indemnización que le ofrecia la patranal.

La buvacrecia oficialista de la re gional March de la UDM (litto NG jona) y la buracracia i position de la lista Azul, que demina la mavorità de la C. Interno na convocama a Asamblea de Fábrica, ni a plema rio de delegardos, se hiciero porta voces de los amenacos patrandes de acretar un lock-out cersando la em presa sin pagar salarias a los abreros etc. En medio del conflicto, ambos sectores buracráticos se trabana en una lucha facez, unal, coinicidende en dejar de lacia la acepanización y la rejistencia oberero.

De todos modos la lucha empren didi indica que los trabajadores de la Cantábrica están dispuestos a fre nar el plan racionalizador de la pa tranal(imposición de nuevas hararias y sistemas, etc.) y se han moviliza do haciendo retraceder a la patronal frente a una pro-ocación, como fue el reciente despido. La patronal no ha cejado en sus planes, simplemen te ha dado un poso atrás para tomar aire y volverá a organizar una nue va ofensiva antiobrera. Por eso VAN GUARDIA METALURGICA ha llama da a los delegados y activistas com bativos a organizarse independiente mente, constituyendo un comité fobril de frente único, antiburocrático antipatronal. Hay que planificar la organización de comites de base por sección nucleando a los mejores ac tivistas. Así se irá organizando una alternativa antiburocrática y comba tiva que termine con la falsa opción Naranja-Azul, burgaracia oficialista buracracia apositora, y rompa con las ligaduras que moniatan en su movi lización a los trabajadores de La Can tábrica. A delante compañeros meta lurgicos!

Limitacionismo en Medicina

La lucha del ingreso a Medicina ha pegado un importantísimo viraje en los últimos días. Es que el exámen fue una verdadera provocación: además de las condiciones represivas en que debía dar se la prueba (ver PO 120), la Intervención empleó todo tipo de artimañas (preguntas equivocas, con varias respuestas posibles, etc.), culminando con al hecho de que, en un primer momento,

solo 100 de los 2300 aspirantes a probaron con el sistema de eva luación establecido.

Fue tal la magnitud de la hipocressa limitacionista que basta la prensa burguesa tomó cartas en el asunto denunciando la "arbitrariedad de la prueba". Lá resistencia de los aspirantes fue iamediata: tras el objetivo de la revisión pública del carámer se

realizó una movilización de 300 compañeros y, después de una concentración frente al Rectora do el jueves 26, la Intervención reculó, reduciendo el puntaje pa ra aprobar de 50 a 30 puntos, con lo cual entraria solo el 40% de los aspitantes(1.070). Por esto mis mo la movilización siguió en as censo. El jueves una asamblea resolvió continuar la lucha hasta el ingreso de todos y votó una nue va concentración en el Rectorado para el día siguiente. El sábado 29 se conocieron en los co legios las listas de aprobados y el lunes 31 esta información se dió en forma individual en la fa cultad, lo que motivó una nueva concentración ante el decanato de 500 aspirantes que exiguieron la publicación de todas las notas y se pronunciaron por la anulación del exámen.

Apte la negativa del Interven tor Rey a recibir a los alembos, estos irrumpieron en el decarato donde tras reclamar que se hicie rappresentes el Consejo Académico y el Interventor realizarón una Asamblea. En estas circuns tancias, la agrupación AREM freformistas planteó la inceripción "de hecho" y el comienzo de las clases de primer au o en la segun da semana de acosto.

Detrás de esta verborragia, se esconde una propuesta enteramen te paralizante. Es que renuecia a desarrollar la movilización para exigir a la Intervención la soula ción del exámen. Se trata además, de un planteo desorganizador, diuye el movimento y a incliado postergándolo para un faturo lejano y diudosò, tras un objetiro que no está en condiciones de garantizar.

La TERS denunció esta manio bra como un intento de o ceultar la capitulación del AREM ante la Intervención y sostuvo que de lo que se trataba es de combatir por la anulación del exámen y la antrea sia dilaciones de la libreta universitaria con matriculacion en primeraño. Es en función de este objetivo irrenunciable que las me sas de inscripción del Centro de Estudiantes deben ser un eje de or ganización para impula carun plan de lucha por el ingreso irrestric to.

La TERS debe batallar por im poner esta concepción, única ga rantía para la continuidad del la lu cha, para la movilización resus! ta previa al levantamiento de la toma.

JUVENTUD: Culminan escuelas de invierno

El sábado 5 de agosto, con una Asamblea General.cul minarán las escuelas de invierno de la TERS y de los circulos barriales de la Juventud. Corrigiendo lo dicho en el número anterior, participaron de la actividad 500 compañeros. El objeto de la Asamblea es hecer el balan ce de los cursos y discutir la resolución que condensa las conclusiones alcanzadas.

El curso abarcó la teoría de la Revolución Permanen

te, el Programa de Transiciós, el Frente Unico Antiimperialista y la situación nacional y las tareas de la Juven tud. Donde el estudio y la discusión alcanzaron su plenitud fue en lo relativo a la vigencia de la estrategia del programa de fundación de la Vi Internacional.

Ahora, más que nunca, por una Juventud revoluciona ria de masas.

LOS ULTRAIZQUIERDISTAS EN GENERAL Y LOS INCURABLES EN PARTICULAR

(Algunas Consideraciones Teoricas)

por LEON TROTSKY

El pensamiento marxista es concreto, es decir considera todos los factores decisivos o importantes para una cuestión dada no so lamente en sus relaciones recíprocas, sino también en su desarrollo. No disuelve la si tuación presente en la perspectiva general, pero por la perspectiva general, el pensamiento marxista hace posible el análisis de la situación presente en toda su particulari dad. Es precisamente con este análisis con creto que comienza la política. Tanto el pen samiento oportunista, como el pensamiento sectario tienen este rasgo común, que ellos extraen de la complejidad de circunstancias y de fuerzas, uno o dos factores que les pa recen los más importantes -y que lo son a veces, en efecto- lo aislan de la realidad compleja y les atribuyen una fuerza sin límite ni restricción.

Durante la pre-guerra, el reformismo se sirvió, de esta manera, de factores muy importantes pero temporarios: el desarro llo potente del capitalismo, la elevación del nivel de vida del proletariado, la estabilidad de la democracia, etc. Ahora es el sec tarismo que se sirve de tendencias y de fac tores muy importantes: la declinación del capitalismo, la baja del nivel de vida de las masas, la descomposición de la democracia, etc. Pero lo mismo que el reformismo de la época precedente, el sectarismo trans forma tendencias históricas en factores omnipotentes y absolutos. Los "ultra-izjuler distas" detienen su análisis allí donde debe comenzar. Oponena la realidad un es quema completo. Pero las masas viven en a realidad. Es por esto que el esquema sec ario no tiene la menor influencia sobre la mentalidad obrera. Por su esencia el secarismo está destinado a la esterilidad.

El capitalismo imperialista no es capaz de desarrollar las fuerzas productivas de

la humanidad y por esta razón no puede acordar a los obreros ni concesiones materialesni reformas sociales efectivas. Todo esto es justo. Perono es justo más que a escala de una época. Hay ramas de la in dustria que se han desarrollado después de la gierra con una fuerza prodigiosa (automovil, aviación, electricidad, radio) a pe sar que el nivel general de producción no se haelevado o se ha elevado muy poco por encima de los niveles de preguerra. Esta economía en descomposición tiene sus flujos y reflujos. Los obreros nunca terminan con la lucha auroue a veces tengan triunfos parciales. Es exacto que el capitalismo re tomacon la mano derecha lo que le ha dado a los obreros con la mamo izquierda. Así es que la suba de los precios anula las gran des conquistas de la época de León Blum. Perceste resultado, determinado por la in tervención de diferentes factores, impulsa a su vez. a los obreros en el camino de la lucha. Es, precisamente esta potente dia léctica de nuestra época la que abre una perspectiva revolucionaria.

Un Ider sindical que se deje guiar exclusivamente por la tendencia general del capitalismo en descomposición, y renuncia e tecta lucha económica y parcial sería de hecho, a pesar de sus concepciones "revo luciocarias", un agente de la reacción. Un ilder sindical maxista, debe no solamente observar las tendencias generales del capitalismo, sino también analizar los rasgos específicos de la situación, la coyuntura. las condiciones locales, e igualtemete el lemento psicológico, para proponer una po sición combativa, de expectativa o de relirada.

Es solamente sobre la base de esta actividad práctica, intimamente ligada a la experiencia de las masas que el líder sindical puede poner al desnudo las tendencia s generales del capitalismo en descomposición y educar a los obreros para la revolución.

Es verdad que nuestra época se caracteriza políticamente por una lucha sin cua, telentre el socialismo(comunismo) y el fagcismo. Pero esto no significa, desgraciadamente, que el proletariado sac ya, con ciente de esta alternativa, ni que pueda en determinado país, en determinado momen to, desinteresarse de la lucha parcial por la salvaguardia de las libertades democráticas. La alternativa fundamental: comunismo o fascismo establecida por Lenin se ha convertido, para muchos, en una fórmula

delacuál se sirven corrientemente los centristas de izquierda para cubrir sus capitulaciones, o los sectarios para justificar su inacción.

Al entrar en el gobierno de la Generali de Cataluña, el infortunado Andrés Nin, inició su declaración radial con la testa si guiente. "La lucha que comienza no es la lucha entre la democracia burguesa y el faz cismo, como piensan algunos, sino entre el fascismo y el socialismo". Esta es la formula corriente del POUM.

Todos los artículos de La Batalla eo furromás que interpretaciones y variaciones. Hemos visto algunos sectarios, por ejemplo en Bélgica, ampararse de esta fórmula para

CONTINUA EN LA PAGINA 12

LOS ULTRAIZQUIERDISTAS EN...

encontrar la justificacion, total o parcial. de la política del POUM. Sin embargo, Nin, ha transformado prácticamente la fórmula leniniste en su contraris: ha entrado en un gobierno burgués, que tenfa por objetivo des pojar y sofocar todas las conquistas y todos los puntos de apoyo de la revolución socia lista naciente. El fondo de su pensamiento estaba muy cerca de este; ya que esta es u na revolución socialista"por esencia", nues tra entrada en el goblerno no puede más que ayudarla, Y el sectario pseudo revoluciona rio exclamará: "La participación de Nin en el gobierno puede ser una falta, pero sería un crimen exagerar su importancia. No ha reconceido Nin que la revolución es sucia-lista "por esencia" ?Sí, el la proclamó, pe ro solamente para justificar una política que socava las bases de la revolución,

El carácter socialista de la revolución, determinado por los factores sociales funda mentales de nuestra época, no estaba tan a segurado desde el comienzo del proceso re volucionario. No. de sde abril de 1931 el gran drama español ha tomado el carácter de una revolución "republicana" y "democráti-Durante los años siguientes la burgue sía ha sabido imponer su sello a los sucesos, aunque la alternativa leninista: comu-nismo o fascismo, haya guardado -en último análisis -todo su valor, Mas los centristas de izquierda y los sectarios transforman es ta alternativa en una ley suprahistórica, me nos son capaces de arrancarles las masas a la burguesía. Psortodavía, no hacen más que reforzarla, El POUM ha pagado cara es ta experiencia, sin desde luego, sacar las necesarias enseñanzas.

Si los centristas de izquierda se cubren de Lenin para aprisionar a la revolución en su primitivo cuadro, el de la democracia bur guesa, 16s ultralequierdistas se apoyan en la misma altornativa leninista para ignorar y "boyactear" el real desarrollo de la revolución.

"La diferencia le he respondido a un camarada americano, entre el gobierno de Na grin y el de Franco es el de la democracia burguesa en descomposición y al facciamo". Espor esta constatación elemental que comienza nuestra orientación política. Cómo e-sclaman los iltrateguierdistas-se nos quiere acorralar entre lá democracia bur guesay el facsismo? Pero esto es oportunismo puro: La revolución española es en el fondo la lucha entre ol socialismo y el fascismo. La democracia burguesa no fre ce la menor sulloa. Y saf spor el estilo.

La alternativa: socialismo o fascismo, eligifica unicamente, y esto es decisivo, que la revolución española no pude rosultar victoriosa más que con la dictadura del projetariado. Pero esto no significa que la victoria esté asegurada de antemano. Sa tratato davía, y toda la tarea política es esta, de transformar esta revolución hibrida, confusa, medio ciega y medio sorda en revolución socialista. Es necesario decir no sola

mente lo que es, sino saber partir de lo que es. Los partidos dirigentes aún aquellos que hablan del socialismo, incluído el POUM. hacen todo lo que pueden por impedir la transformación de esta revolución, manci llada v desfigurada, en revolución concien te v acabada. La clase obrera empujada por su instinto, logra, en los momentos de cul minación revolucionaria, poner jalones Importantes en el camino del socialismo. Pe ro no son más que jalones, que durante el refluio son barridos por los partidos dirigentes. No es diffeil saltar por encima de es ta realidad contradictoria, apoyandose en alguna generalización sociológica. Pero es to no hace avanzar las cosas una pulgada. Es necesarlo superar las dificultades materlales por la acción, es decir por una tác tica apropiada a la realidad.

La lucha militar en España está dirigida actualmente, de un lado, por Franco, del otro, por Negrin-Stalin. Si Franco representa al fascismo, Negrin-Stalin no repre sentan al socialismo. Al contrario, altos representanun freno democrático que im pide el movimiento hacia el socialismo. La alternativa histórica; comunismo o fascis mo, no ha encontrado todavía su expresión política. Lojos de esto. Después de julio de 1936 la revolución española está alejada del objetivo que Nin formulaba sin comprender lo. Pero la guerra civil en España sigue siendo un hecho de importancia capital. Es necesario tomar este hecho tal cual es, es decir, como la lucha armada entre dos cam pos sociales, sojuzgados por un lado, por la democracia burguesa y del otro, parel fascismo. Se trata de encontrar una actitud justa en esta lucha hibrida, para trans formarla, desde adentro, en la lucha por la dictadura del proletariado.

El gobierno Negrin-Stalin es un freno es as-democràtico en el camino del aosialiamo, pero es también un france, aunque no seguro, ni durable, pero esin embago un freno, en el camino del fascismo. Manata, o pasado madana, el proletariado espacol, podrá, puede ser, romper este freno para apoderarse del pader. Pero al syuda, aunque pasivamente, a romperio hoy día, solo serviría al fascismo. La tarea es no colamente apreciar todricamente los dos campos y su justo valor, sino utilizar su lucha para dar un salto adelante.

Los centriatas de Inquierda como los fia curablos "ultraizquierdista" citan corrien tementa al ajemplo de la palitica bulchavi que el conflicto Kereneky-Kornilov. elin comprenderio. El POUM dies: "Bero los bolchaviques luchaban junto con Koreneky. Los ultraizquierdistas repilcan: "Pero los bolchaviques negaban, aún bajo amenas a de Kornilov, toda conflanza a Kerensky". Los des tenfan razón. ... a medias, es decta que los dos se acuivocan completamente, Los bolchaviques no permanecieron neutrales entre el campo de Koreneky y el de Kornilov, Aceptaron la dirección oficial, miem-tras no fueron los suficientemente fuertes

VIENE DE LA PAGINA 11

como para voltearla. Es precisamente, del mes de agosto, con el levantamiento de Kor nilov, que data el ascenso prodigioso de losbolcheviques. Este ascenso fue posible gracias al doble aspecto de la política bol chevique. Participando en primera linea en la lucha contra Kornilov, los bolchevi-ques, no tenían la menor responsabilidad en el política seguida por Kerensky: al con trario, lo denunciaban como responsable del asalto revolucionario y como incapaz de do minarlo. Fue así como prepararon las pre misas políticas de la Revolución de Octubre en la cuál la alternativa: bolchevismo o contrarrevolución (comunismo o fascismol de tendencia histórica se convirtió en realidad vivlente e inmediata.

Nostros debemos enseñar esta lección ala juventud. Debemos inculcarles ci mótodo marxista. Petc., en cuanto a la gonte que ya ha pasado deconas de años la edad de la a la escuela y que se obatina en openernos-a nostros y a la realidad-las mis mas fórmulas, que han tomado de nostros es necesario sofialarlos publicamente como incurables que hay que tencios a varias le guia de los astados muyores donde se ela?

Parece que mientras nosotros escribimos estas líneas se efectúa una nueva depu ración en España a gran escala. De lo que se puede comprender de los telegramas vo luntariamente confusos, el golpe está diri gido esta vez, sobre todo, contra los anar co sindicalistas. Es muy posible que sea la preparación de una reconciliación entre Ne grin-Stalin y Franco, Pero no está excluido que la burocracia de Moscú, que cree que todo se puede arreglar con la GPU, de esta manera prepare una "victoria" que se le escapa todos los días. En realidad la buro cracia no puede preparar más que el triun fo de Franco o alguna dictadura de un Mia-ja republicano" que se asemejará a Franto como dos gotas de agua.

Solo los imbéciles completes puedon ha ceres llusiones sobre los objetivos y los má todos de la camarilla stalinista o de la democracia negrinista. La lucha entre los dos campos puedo muy bien cesar de golpe. Es ta nueva situación digtará una nueva táctica al servicio del mismo objetivo estratégico. Pero en esto momento todavía continua la lucha militar entre Negrin y Franca, y la fáctica de hoy está dictada por la situación de hoy.

29 de setiembre de 1937

Director y Editor responsable Radi Denegra Impreso er Tetterse: Graficos ABENTAES España 1132 - Tiera - P.S.A.